



LA PRESSE,  
5 de septiembre de 1969,  
Página 20, columnas 4, 5, 6, 7 y 8,  
Montreal, Canadá.

FUE DEPORTADA POR HABER HECHO UN REPORTAJE SOBRE EL HONGO  
"MAGICO" EN MEXICO

"Lo lamento, dijo el agente del gobierno, personalmente no tenemos nada contra usted, estamos obedeciendo órdenes." Me hizo firmar las seis copias de una declaración. Luego, dos agentes vestidos de civil, con su revólver debajo de su saco, me llevaron en coche hasta el avión. Así fue como me deportaron de la ciudad de México hace un mes.  
¿Por qué?

Porque ocho días antes, había yo hecho un reportaje sobre el hongo "mágico", el cual crece en la región de Huautla, aldea perdida en las montañas del Estado de Oaxaca. Este hongo salvaje contiene una sustancia alucinógena llamada psilocibina. Los indígenas lo usan desde hace siglos y dedican a la planta una veneración cercana al misticismo.

Se ingiere éste tras dos días de ayuno. La alucinación empieza media hora después y los efectos persisten en las siguientes tres o seis horas. Los occidentales conocen este hongo desde hace unos de...



cenios y en los últimos años, jóvenes, tanto mexicanos como extranjeros se van a Huautla para experimentarlo. Las leyes mexicanas permiten su uso, pero en diferentes épocas, fuerzas expedicionarias se dirigen al lugar y detienen a cuantas personas llevan pelo largo y barba o a todos quienes no usan la vestimenta indígena.

Como había oído decir que dicha expedición se estaba acercando a la aldea en la que me encontraba, pensé que sería interesante entrevistar a su jefe sobre el punto de vista oficial del asunto. Me detuvieron entonces, junto con media docena de extranjeros. Permanecimos presos por 36 horas en un autobús rodeado por 40 soldados y 12 policías, y con la selva como único panorama. Pero no hubo ninguna animosidad de parte de los soldados.

Incluso se distribuyeron cigarros de marihuana, a pesar de que esta droga, lo mismo que el hongo, sea considerado ilegal. En menos de una semana prendieron a 150 personas, incluso a mexicanos, en un radio de 50 millas de Huautla. La señora Margaret, de Londres, declaró: estaba yo a 40 millas de Huautla, esperando un autobús para irme a México, cuando me detuvieron policías vestidos de civil. Pasé dos días en una prisión para mujeres, que me hizo pensar en las de la edad media. Me llevaron a México para deportarme a las Bahamas sin

...



mayores formalidades. Fue en la cárcel que me enteré acerca de los hongos.

La mayor parte de la gente a quien arrestaron, aparte de los mexicanos, fueron deportados a Estados Unidos, Suecia y Medio Oriente. Serge Brossard, de Montreal, a quien detuvieron junto con mi grupo negó que había consumido estos hongos. Su entrevista con la policía se hizo más o menos en estos términos:

-¿Desde cuando está usted en Huautla?

-Desde algunas horas apenas. Y dijo que le obligaron a firmar una declaración que estaba redactada en esta forma: El Sr. Brassard no usó el hongo por falta de tiempo.

*Hongo  
Alucinante*